

MÁLAGA



PRESUPUESTOS DE 2014 ▶ LAS GRANDES CIFRAS

MIENOS DINERO PARA 2014

El metro es la única gran obra que mantiene la Junta en Málaga

La caída de los ingresos y la reducción del déficit público obliga a la Junta a recortar un 13,4% las inversiones en Andalucía, que se quedan en 3.300 millones de €

MIGUEL FERRARY MÁLAGA
▶ @miguelferrary

■ La construcción del metro de Málaga se mantiene como la única gran obra de entidad que tiene la Junta de Andalucía en la provincia de Málaga para 2014. El proyecto de presupuesto autonómico para el próximo ejercicio mantiene la senda de austeridad de los últimos años, reduciendo de nuevo el dinero disponible para inversiones, que cae otro 13,4%.

El dinero disponible para obras sigue siendo muy limitado en Andalucía. Sólo el metro de Málaga tiene asegurada una fi-

nanciación de importancia, a falta de conocer más detalles de las cuentas presentadas ayer por la consejera de Hacienda, María Jesús Montero, y que fueron aprobadas en el Consejo de Gobierno.

El compromiso inversor de la Consejería de Fomento con el metro de Málaga viene de la necesidad de terminar el proyecto para 2017, azuzada por la concesionaria y el Banco Europeo de Inversiones (BEI). Si para 2013 la consignación presupuestaria rondó los 90 millones, con vistas a poner en servicio los primeros tramos, para 2014 la cifra será parecida. Por delante tienen el reto de continuar las obras

Presupuestos 2014

29.619.630

MILLONES DE EUROS (-3,5%)



Deuda pública -10,5%

-13,4% INVERSIONES

Consejería de Medio Ambiente

-12,4%

757,2 MILLONES DE EUROS

Consejería de Agricultura

-7,6%

725,3 MILLONES DE EUROS

-6%

Consejería de Justicia e Interior

-3,7%

Consejería de Economía, Innovación y Empleo

-3,2%

Consejería de Hacienda y Adm.

-3%

Consejería de Educación, Cultura y Deporte

-2,2%

Consejería de Fomento y Vivienda

-2%

Consejería de Administración Local

-1,9%

Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales

-1,5%

Presidencia e Igualdad

-1,3%

Turismo y Comercio

del tramo El Perchel-Guadalupe y iniciar los trabajos hasta la Alameda y el Civil, así como prever unos 30 millones de euros para mantener en servicio las Líneas 1 y 2 del metro.

Menos inversión

Las cifras que se manejan para inversión en el metro de Málaga lo sitúan no sólo como la principal obra de infraestructura de la provincia, sino como una de las mayores de toda Andalucía, junto al metro de Granada. Hay que tener en cuenta que las inversiones en la comunidad autónoma caerán un 13,4% para 2014 y respecto al ejercicio actual, lo que sitúa la cifra global en 3.300 millones. Sin embargo, de estos, apenas un tercio corresponden a inversiones reales de la consejería y, el resto, a transferencias de capital destinadas a financiar gastos e inversiones de otras entidades autonómicas.

La caída de las inversiones, de hecho, absorbe el 40% de la reducción del presupuesto de la Junta para 2014, que reparte el resto entre gastos de personal y gasto corriente, fundamentalmente. La buena noticia está en que también se abonarán 376 millones de euros menos en concepto de deuda pública, que se prevé reducir un 10,5% para 2014 y situarla en 3.205 millones de euros.

La redacción de los presupuestos autonómicos para el próximo ejercicio aporta algunas claves del cambio de previsiones de la Junta de Andalucía. La Consejería de Turismo, que este año fue la gran perjudicada con una pérdida del 36% de su presupuesto, prácticamente mantiene su consignación presupuestaria para 2014, con un leve descenso de apenas 1,5 millones sobre unas cuentas de 117,6 millones.

Dentro de esta Consejería, la promoción turística juega un papel fundamental y recibe un fuerte impulso para 2014, siguiendo en la línea de reforzar un sector económico que este año ha tenido un gran comportamiento y es clave en la recuperación económica de la región. Así, el dinero disponible para financiar el Programa de Calidad, Innovación y Fomento del Turismo se incrementa en un 10,7%, y las diversas actuaciones de esta Consejería rondan los 102 millones de euros.

Empleo y formación

La consejera de Hacienda, María Jesús Montero, explicó que las prioridades de las cuentas andaluzas para 2014 se centran en apoyar la recuperación económica y en fomentar la creación de empleo, por lo se reforzarán estos programas.

«El empleo es la principal preocupación de los andaluces y la gran prioridad del Gobierno andaluz», aseguró Montero, quien reconoció que la tasa de paro en Andalucía «pesa como una losa». Por ello se incrementa un 2,8% el dinero destinado a mejorar la formación de los desempleados y

VALORACIÓN

IU considera que las cuentas tienen su sello

► El coordinador general de IULVCA, Antonio Maílo, aseguró ayer que está «satisfecho» con el «resultado» de la propuesta de presupuesto de la Junta para 2014, aprobado ayer por el Consejo de Gobierno, y subrayó que incorpora como «sello» de su formación «que no va a haber recortes de personal vinculados a los servicios básicos». Maílo considera que las cuentas para el año próximo «defienden el espíritu del acuerdo de gobierno». El líder andaluz de IU se mostró convencido de que «hoy es un día triste para el PP porque no ha conseguido condicionar las políticas de Andalucía, pese al recorte de 1.200 millones de euros» en los PGE para 2014.

La promoción turística tendrá más dinero disponible el año próximo, al incrementarse un 10,7% el Plan de Calidad

Las consejerías que gestiona IU son las que menos dinero pierden de cara a los presupuestos de 2014

las ayudas a las pymes. Así, continúa el Plan de Choque para el empleo iniciado este año y se dotará con 200 millones el plan para 2014, para la creación de 11.000 puestos de trabajo temporales. Esta ayuda se complementará con 25 millones para fomentar la contratación de jóvenes y otros 40 millones que gestionarán los ayuntamientos para contratar a parados de larga duración, con idea de fomentar unas 46.000 contrataciones entre ambas líneas de ayuda.

En el ámbito empresarial se apostará por apoyar la internacionalización de las empresas, ofreciendo una línea de crédito de 1.393 millones para el sector privado y reservando 413 millones para I+D+i.

Consejerías a la baja

La Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio es el departamento que más baja su dotación presupuestaria para 2014, con un 12,4% menos respecto a este año.

María Jesús Montero situó la caída media presupuestaria de las consejerías en un 3,5%, aunque curiosamente los socios de gobierno del PSOE en la Junta son los que menos sufren la rebaja presupuestaria. Así, los presupuestos de los tres departamentos gestionados por IU (Fomento, Turismo y Administración Local) caen entre un 2,2% y un 1,3%.

En el lado contrario, junto a Medio Ambiente, las mayores caídas de la disponibilidad presupuestaria y por encima del 3,5% son las consejerías de Agricultura (-7,6%), Justicia (-6%) y Economía e Innovación (-3,7%).